

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



le jour
LE JOURNAL DE CÔTE D'IVOIRE

PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE : ALASSANE ET DOMINIQUE OUATTARA ONT QUITTÉ ABIDJAN POUR LE VATICAN ET LES ÉTATS-UNIS

En compagnie de la Première Dame, Dominique Ouattara, le Président de la République, Alassane Ouattara, a quitté Abidjan hier jeudi 15 septembre 2022, pour une visite officielle au Vatican. Pendant son séjour à Rome, le Président Ouattara sera reçu en audience par le Pape François le 17 septembre, avant un entretien avec le Cardinal, secrétaire d'État (Premier Ministre du Vatican), Pietro Parolin, qui officiera "une messe d'action de grâce pour la paix retrouvée en Côte d'Ivoire". Aussi, il est prévu dans l'agenda officiel du Chef de l'État ivoirien en terre italienne un déjeuner de travail avec le Président italien, Sergio Mattarella, au Palais du Quirinal à Rome. Le palais présidentiel annonce par la même occasion que le Chef de l'exécutif ivoirien prendra part à la 77e Assemblée générale des Nations unies, à New York.



**Le nouveau
Réveil**
LE JOURNAL DE CÔTE D'IVOIRE

AFFAIRE DES 46 MILITAIRES IVOIRIENS DÉTENUS AU MALI/ TÉNÉ BIRAHIMA FACE AUX SÉNATEURS : « CE PROBLÈME VA CONNAÎTRE UN DÉNOUEMENT TRÈS RAPIDEMENT... »

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, était face aux sénateurs membres de la Commission sécurité et défense (CSD), hier jeudi 15 septembre 2021 pour l'examen et l'adoption du projet de loi relatif à l'application de la convention sur l'interdiction de la mise au point, de la fabrication et du stockage des armes bactériologiques ou toxines et sur leur destruction. Sur l'affaire des 46 militaires ivoiriens détenus au Mali, l'hôte des sénateurs, s'est voulu rassurant : « (...) Je voudrais rassurer les familles des 46 soldats encore détenus au Mali qu'ils se portent bien. Comme l'a indiqué le Président de la République, nous pouvons rassurer les Ivoiriens que ce problème va connaître un dénouement très rapidement. C'est ce que nous pensons et nous y croyons fortement... », a-t-il fait savoir.



soirinfo

LUTTE CONTRE L'INSÉCURITÉ EN CÔTE D'IVOIRE/ TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA (MINISTRE DE LA DÉFENSE) : « IL NOUS FAUT FÉLICITER LES FORCES DE L'ORDRE »

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, était, hier jeudi 15 septembre 2022, devant le Sénat de Côte d'Ivoire, notamment les membres de la Commission sécurité et défense, réunis dans les locaux de la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro. Saisissant l'opportunité de cette séance parlementaire, il a évoqué la situation sécuritaire d'ensemble de la Côte d'Ivoire. Et le ministre de faire part de sa totale satisfaction du travail des Forces de défense et de sécurité ivoiriennes, pour leur engagement sans faille ainsi que leur ferme détermination à assurer la protection des personnes et des biens. « Nous sommes confrontés à des défis sécuritaires et il nous faut féliciter les forces de l'ordre de Côte d'Ivoire. Je l'ai toujours dit, il ne suffit pas d'équiper une armée mais il faut que les hommes qui animent cette armée puissent avoir la conviction et la force de faire face aux défis qui leur sont posés. C'est en cela que notre armée est vraiment exemplaire », a fait savoir le ministre de la Défense.



SÉNAT : LE PROJET DE LOI SUR LES ARMES BIOLOGIQUES VOTÉ EN COMMISSION

La commission de la défense de la haute chambre du Parlement ivoirien, a voté à l'unanimité, ce jeudi 15 septembre 2022, le projet de loi relatif à l'application de la convention sur l'interdiction de la mise au point, de la fabrication et du stockage des armes bactériologiques ou toxines et sur leur destruction. Émissaire du gouvernement, le ministre d'État, ministre de la Défense Téné Birahima Ouattara, a fait savoir que par cette loi, il s'agit d'éviter que la Côte d'Ivoire ne soit l'objet d'attaques à travers des agents biologiques. « Nous sommes dans le concert des nations. Nous voulons pouvoir bénéficier des conseils, des informations et de tout autre appui que la communauté internationale pourrait apporter à la Côte d'Ivoire afin de se prémunir contre ce danger », a expliqué Téné Birahima Ouattara.



MUNICIPALES ET RÉGIONALES 2023 : LA RÉVISION DE LA LISTE ÉLECTORALE LANCÉE EN NOVEMBRE

Les élections locales de 2023 approchent à grands pas. Et la Commission électorale indépendante (CEI) en charge de leur organisation s'apprête à dévoiler ses batteries. Selon une source bien informée, l'institution, présidée par Ibrahime Coulibaly-Kuibiart, lancera, au mois de novembre 2022, la révision de la liste électorale. Cette activité durera trois mois sur toute l'étendue du territoire nationale. La CEI conduira l'opération jusqu'en mai 2023 et prendra en compte les réclamations ou le contentieux.

Economie ↘



SAN PEDRO : 9,3 KM DE VOIRIE POUR LA VILLE

Le Premier Ministre, Patrick Achi, a profité de sa présence dans la cité balnéaire pour visiter les travaux d'élargissement en 2x2 voies de la traversée de San Pedro. Il s'est enquis de l'état d'avancement des travaux, et a instruit sur les impératifs liés aux délais. Assurant la présentation du projet, Fabrice Coulibaly, directeur général de l'AGERROUTE, a tenu à rassurer le Chef du gouvernement sur l'avancement effectif des travaux de la traversée de San Pedro, partant du corridor 3S au carrefour de l'Université, en passant par le rond-point de la gare, pour un linéaire total de 9,3 Kilomètres, apprend une note d'information. Le Premier Ministre était accompagné du président de l'Assemblée nationale, du président du CESEC ainsi que des membres du gouvernement dont le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amedé Kouakou Koffi.



RÉGIONS DU TCHOLOGO ET DU PORO : AMADOU KONÉ VISITE DES CHANTIERS DU PORT SEC, DES AÉROPORTS

Le ministre ivoirien des Transports Amadou Koné est arrivé, hier jeudi 15 septembre 2022, à Ferkessédougou pour une visite de quatre jours, qui le conduira sur les installations aéroportuaires de

Kong et Korhogo ainsi que celles du port sec de Ferkessédougou. Il en profitera pour échanger avec les transporteurs des régions du Tchologo et Poro (Nord) sur la sécurité routière et le renouvellement du parc automobile.



ÉCONOMIE NUMÉRIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE LANCE UNE ACADÉMIE DIGITALE

« La Côte d'Ivoire est résiliente grâce au leadership du Président de la République, Alassane Ouattara. Pour avoir compris tôt l'importance du digital, le pays, en 2021, s'est doté d'une stratégie nationale de développement numérique. C'est pour cela que nous souscrivons totalement à l'Académie numérique de Smart Africa (ANSA) ou Smart Africa Digital Academy (SADA), qui offre des mécanismes d'efficacité et de l'essor socio-économique ». Ces propos, le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, les a tenus hier à Abidjan-Plateau. C'était au lancement de la SADA, marquée par la mise en place de l'Académie digitale de la Côte d'Ivoire. Cette académie est une plate-forme dont le but est de combler le déficit de compétences numériques nécessaires pour permettre, à chaque citoyen, de prospérer dans l'économie numérique.



FORUM EUROPÉEN DU CACAO EN ITALIE : LAURENT TCHAGBA GALVANISE LES PARTENAIRES FINANCIERS AUTOUR DE LA POLITIQUE FORESTIÈRE IVOIRIENNE

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba a séduit les participants à la 8ème édition du Forum européen du cacao à Rome en Italie, lors de son exposé portant sur la "Politique forestière, déforestation importée et mesures envisagées", le jeudi 15 septembre 2022. Le ministre s'est félicité dans sa présentation de la place de premier producteur mondial qu'occupe son pays, la Côte d'Ivoire, dans les domaines du cacao, de la noix de cajou, de la noix de cola et de premier producteur africain de l'hévéa et du palmier à huile. Laurent Tchagba a regretté que le pays passe de 16 millions d'hectares de forêts en 1900 à 5,09 millions en 2000 pour atteindre 2,97 millions actuellement, soit 9,8% du territoire national. Face à la situation, il a appelé de vive voix les partenaires financiers et le secteur privé à se mobiliser pour aider la Côte d'Ivoire à relever ce pari dont la mise en œuvre coûtera 616 milliards FCFA.



COP15 : 55 000 PIÈCES DE MATÉRIELS ET D'ÉQUIPEMENT REMISES AU GOUVERNEMENT

Les matériels et équipements acquis pour assurer le bon déroulement de la COP 15 ont été remis officiellement au gouvernement ivoirien, jeudi 15 septembre 2022, au cours d'une sympathique au Plateau. Ces biens composés de 55 000 pièces de matériels et équipements seront mis à la disposition du patrimoine de l'État dans le cadre de l'application des principes de bonne gouvernance prônés par le gouvernement. « Nous espérons que cet exemple fasse tache d'huile pour les prochains grands événements organisés en Côte d'Ivoire avec les ressources de l'État. C'est ce gage de bonne gouvernance que nous souhaitons envoyer à toute la Côte d'Ivoire et à ses partenaires », a déclaré Jean-Luc Assi, ministre de l'Environnement et du Développement durable.



PRÊTS AUX BANQUES COMMERCIALES : LA BCEAO RELÈVE SON TAUX DIRECTEUR DÈS AUJOURD'HUI

Dans un communiqué signé du gouverneur de la Banque centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), par ailleurs président du Comité de politique monétaire, Jean-Claude Kassi Brou, et qui fait suite à la réunion ordinaire du Comité de politique monétaire tenue le mercredi 14 septembre 2022, il est annoncé le relèvement du taux directeur auquel la banque des banques prête à ses clients – les banques commerciales. Il s'agit d'un relèvement de 25 points de base des taux directeurs de la Banque centrale, qui entre en vigueur dès ce vendredi 16 septembre 2022. Ainsi, à en croire Jean-Claude Kassi Brou, le principal taux directeur auquel la BCEAO prête des ressources aux banques passe de 2,25% à 2,50%. Cette

décision contribuera à ramener progressivement le taux d'inflation dans l'intervalle cible de la Banque centrale (1% à 3%) sur le moyen terme, a soutenu Jean-Claude Kassi Brou.

Société ↗

lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

BOUNA/ ÉQUIPEMENT DES STRUCTURES SANITAIRES : LE PRÉSIDENT OFFRE DU MATÉRIEL D'UNE VALEUR DE PLUS DE 200 MILLIONS DE FCFA

L'hôpital général de Bouna a été équipé d'un important lot de matériel de santé d'un montant de plus de 200 millions de FCFA, ainsi que le centre médical des armées. Il s'agit d'améliorer les conditions de travail des professionnels de santé pour une meilleure prise en charge des populations. La liste du matériel a été rendue publique le vendredi 9 septembre dernier par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, à la faveur de la cérémonie bilan de la coopération Sud-Sud pour l'éradication de la fistule obstétricale. Dans ce cadre, l'hôpital général de Bouna a bénéficié d'une ambulance médicalisée, d'un groupe électrogène de 450 KVA, d'une centaine de lits d'hospitalisation pour adultes et enfants, etc.

Culture ↗

Notre Voie

SALON INTERNATIONAL DES INVENTEURS ET INNOVATEURS : LA 5ÈME ÉDITION LANCÉE

Le président de la Fédération des inventeurs et innovateurs de Côte d'Ivoire (FEDINCI), Pierre Djibril, a fait le lancement de la 5ème édition du salon international annuel, mardi dernier, au district d'Abidjan-Plateau. Ce salon se tiendra du 30 mars au 1er avril 2023, à Abidjan. « Ce salon sera ouvert au public. Tout ce qui est invention, tout ce qui est produit de la recherche, du génie humain est attendu », a déclaré Pierre Djibril. Adeline Touali, représentante de la ministre de la Culture et de la Francophonie, pour sa part, a traduit la détermination de Françoise Remarck à accompagner la FEDINCI dans son élan de promotion des inventions et innovations des Ivoiriennes et Ivoiriens.



VU SUR LE NET

Economie ↗

@BIDI@N.NET
Bien + qu'en portail

ÉCONOMIE NUMÉRIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE CAP-VERT POUR UN PARTENARIAT DANS LE DOMAINE

En marge du lancement de l'Académie numérique de Smart Africa (ANSA), ce jeudi 15 septembre 2022 à Abidjan, la Côte d'Ivoire et le Cap-Vert ont affirmé leur engagement en faveur d'un partenariat dans le domaine de l'économie numérique. L'information a été donnée à l'issue d'une audience qu'a accordée le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly à Pedro Fernandes Lopes, secrétaire d'État du Cap-Vert, chargé de l'Économie numérique. « Monsieur Pedro Lopes est présent en Côte d'Ivoire dans le cadre des activités de Smart Africa. Et en marge de ces activités, il a bien voulu nous rendre une visite pour voir comment est-ce que la Côte d'Ivoire et le Cap-Vert peuvent développer un partenariat dans le cadre de l'économie numérique », a situé Amadou Coulibaly. (Source : CICG)

NON RESPECT DU PRIX DES PAINS BAGUETTES : LE GOUVERNEMENT ORDONNE LA FERMETURE D'UNE BOULANGERIE

La boulangerie « MERMOZ », sise à Abidjan-Cocody, est fermée suite à une décision du gouvernement pour une période de soixante-douze heures (72H) renouvelables, pour "non respect du prix de la baguette de pain", a appris Abidjan.net ce jeudi 15 septembre 2022. « Tout transfert des marchandises hors du local, objet de la mesure de fermeture est puni conformément aux dispositions en vigueur », précise la décision. En outre, il est mentionné que "pendant la fermeture, le délinquant doit continuer de payer les salaires, indemnités et rémunérations de toute nature auxquels son personnel avait droit".

Société ↻



SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MINISTRE VAGONDO DIOMANDÉ RÉCEPTIONNE DES BOX OFFERTS PAR L'AMUGA À LA POLICE NATIONALE

Le ministre Vagondo Diomandé, a réceptionné des box remis à la Police nationale par l'Autorité de la Mobilité urbaine dans le Grand Abidjan (AMUGA), ce jeudi 15 septembre 2022, au carrefour La vie à Abidjan-Cocody. Cette remise de box par l'AMUGA s'inscrit dans le cadre d'un projet d'installation de box au profit des policiers de la régulation, en vue d'améliorer les conditions de travail du policier sur la voie publique, d'améliorer l'image de l'institution et de garantir une meilleure fluidité sur les routes. Le ministre a exhorté les agents de la police de la circulation à prendre soin des box reçus, afin d'encourager l'AMUGA et les bonnes volontés à en offrir d'autres pour faciliter leurs conditions de travail, à Abidjan et à l'intérieur du pays. (Source : CICG)

CÔTE D'IVOIRE : LE CENTRE DE SANTÉ DE L'ÉCOLE DE POLICE D'ABIDJAN DÉSORMAIS OPÉRATIONNEL

L'ouverture officielle du Centre de santé de l'École de police d'Abidjan a eu lieu ce jeudi 15 septembre 2022 en présence, du ministre de l'intérieur et de la Sécurité, le général Vagondo Diomandé. Il a rappelé que, la santé des populations, et plus encore, des forces de sécurité demeure l'une des priorités absolues du Président Alassane Ouattara. Selon le ministre, l'ouverture de ce centre de santé s'inscrit dans la vision du Chef de l'État de remettre à niveau notre système sanitaire à travers la mise en œuvre d'un vaste chantier de construction et de réhabilitation d'établissements sanitaires de notre pays.

» AGENCE DE PRESSE

Politique ↻



KKB INVITE LA CEI À « MAINTENIR LE CAP » DANS LA TENUE D'ÉLECTIONS

Le ministre ivoirien de la Réconciliation et de la cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin (KKB) qui se félicite de la tenue d'élections apaisées par la nouvelle équipe de la Commission électorale indépendante (CEI), espère un scrutin crédible à la présidentielle de 2025. Kouadio Konan Bertin s'exprimait à l'issue d'une séance de travail jeudi avec le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, et son bureau, au siège de l'institution à Abidjan.



Accédez à l'information officielle
du Gouvernement de Côte d'Ivoire
en un clic.

www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale